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Кристина ХИЛЬКО

■■ Выборы■в■Беларуси■со-
стоялись.■ Депутаты■ Пар-
ламентского■ Собрания■
в  качестве■ наблюдателей■
участвовали■в■них.■«СВ»■рас-
сказывает,■как■это■было.

На «литературный» участок 
Минской областной библио-
теки имени Пушкина загляды-
ваем за пару минут до восьми 
утра 26 января - начала про-
цедуры голосования - члены 
комиссии, председатель, на-
блюдатели, не обращая вни-
мания на журналистов, прове-
ряют, все ли в порядке. Звучит 
гимн. Готово!

И тут же появляются изби-
ратели. К стендам, на которых 
вывесили информацию о кан-
дидатах, подходят единицы. 
Большинство давно опреде-
лились с выбором. Проголосо-
вать онлайн в Беларуси нель-
зя. Все по старинке - паспорт, 
бюллетень, отметка шарико-
вой ручкой.

Председатель■
Комиссии■ ПС■
по■бюджету,■на-
логам■ и  финан-
совому■ рынку■
Виктор■Селивер-
стов лично убе-
дился, что людей 
окружал комфорт, 
 безопасность:

- Мы не пытаемся искать 
черную кошку в темной ком-
нате, наша задача  - отсле-
дить, как организован про-
цесс. Достойно. Посмотрите 
на настроение людей: прак-
тически все обсуждают тему 
выборов: «А ты сходил? Ты 
проголосовал?» Процесс до-
срочного волеизъявления вы-
зывает всяческие нарекания 
злых языков, а вот люди про-
стые говорят: «Нам удобно». 
И в России такая же форма 
прижилась. Все сделано прин-
ципиально и правильно: бюл-
летени защищены, органы 
безопасности работают.

Заместитель■председателя■
Комиссии■ПС■по■безопасно-
сти■и■обороне■Андрей■Кра-
сов■ оценил атмосферу на 

избирательных 
участках:

- Это праздник 
большой, друж-
ной семьи. Очень 
активны все по-
коления:  и мо-
лодые, и люди 
среднего возрас-
та, и  старшие.

Привлек внимание депутат 
и к качеству процесса:

- Все организовано очень 
достойно: и защита бюллете-
ней, и организация избира-
тельных комиссий. В основ-
ном комиссии все состоят 
из людей, которые хорошо 
обучены и уже проходили 
выборный процесс. В целом, 
настроение у всех, кто при-
ходит, хорошее. Все прошло 
четко и спокойно.

Ольга■ Щетинина,■ член■
Комиссии■ПС■по■экономи-
ческой■политике:

- Созданы условия для 
всех категорий граждан, 
в  том числе для людей 
с ограниченными возмож-
ностями. На участки часто 
приходили семьями. Впе-

чатлило, как 
торжественно 
прошло голо-
сование для 
тех, кто делает 
выбор впервые. 
Не просто вру-
чали подарки, 
а искренне по-
здравляли, на-

путствовали. 
Приятно было 
видеть парней 
и девушек на 
участках. Да и 
старшее поко-
ление не сиде-
ло дома.

Здорово, что 
граждане Бела-

руси так активно выполни-
ли свой гражданский долг, 
который напрямую связан с 
их будущим. Констатируем: 
вся процедура организована 
юридически безукоризнен-

но, не только в соответствии 
с Конституцией Белару-
си, Избирательным кодек-
сом, всеми нормативными 
правилами и актами, но  
и с международными конвен-
циями о демократических 
выборах. Уверена, что в пе-
риод такого беспрецедент-
ного давления на Беларусь 
и Россию нужно демонстри-
ровать всему миру именно 
такие прозрачные демокра-
тические выборы  - это то, 
что является важной частью 
суверенитета.

ЦЕЛИ ЯСНЫ, ЗАДАЧИ ОПРЕДЕЛЕНЫ 
ДО 2030 ГОДА

о том, что результаты выборов 
важны и для россии, напомнил член 
Комиссии ПС по промышленности 
и торговле Рифат Шайхутдинов:

- побывал за 
два дня на многих 
избирательных 
участках. В моги-
леве, в  минской 
области и минске. 
люди свободно 
и спокойно голо-
совали. им не бы-
ло никакого дела 
до того, что о вы-

борах президента беларуси думают 
за рубежом, до каких-то резолюций 
европарламента. 

закончилось то время, когда запад 
пытался поучать демократии других. 
беларусь  - народное государство. 
Доказательство тому - в стране су-
ществует Всебелорусское народное 
собрание. и сегодня это не просто 
выборы, а вотум доверия народа тому 
курсу развития, который у страны есть 
уже сейчас. Это выбор в пользу мира, 
в пользу независимости и суверените-
та, в пользу союзничества с россией.

Антон Гетта, член Комиссии ПС 
по аграрным вопросам, рассказал 
про «детское голосование» в гродно:

- Дети выбирают объект, который 
городские власти построят. Это ли-
бо  обустроенная пляжная зона, ли-

бо скейтбординг, 
или экологическая 
площадка. Дети 
тренируются для 
взрослой жизни, 
принимают реше-
ния.

говорил союзный 
депутат и о взрос-
лом голосовании:

- несколько дней мы внимательно 
следили за обстановкой, интересова-
лись у местных коллег-наблюдателей, 
нет ли у них каких-то замечаний.  
и сколько бы мы ни посетили участ-
ков, замечаний нигде не было. пред-
седатель гродненского облисполкома 
Владимир караник радушно пригласил 
нас приехать еще - нужно обязательно 
увидеть город весной и летом. и мы 
обязательно вернемся!

 В беларуси выборы прошли без 
нарушений, замечаний, рассказал на 
столичном участке № 52 во Дворце 
 железнодорожников Руслан Смаш-
нев, член Комиссии ПС по законо-
дательству и Регламенту:

- на каждом участке развернули 
творческую программу, работали бу-

феты. очень до-
брожелательное 
отношение и со 
стороны членов 
комиссии, и со сто-
роны тех, кто при-
ходил голосовать. 
избиратели при-
знавались: им 
комфортно и инте-

ресно. многие после голосования оста-
вались на участках, чтобы послушать 
концерт, отдохнуть.

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ
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Первый заместитель Председателя 
Парламентского Собрания, Председа-
тель Палаты представителей Нацио-
нального собрания Беларуси Игорь 
Сергеенко досрочно голосовал на из-

бирательном участке № 5 Центрального 
района минска. он поблагодарил Пред-
седателя Парламентского Собрания 
Союза Беларуси и России, спикера 
Госдумы РФ Вячеслава Володина за 
высказанную позицию:

- мы обратили внимание на статью Вя-
чеслава Володина, там, где дается оцен-

ка и нашей совместной работы, 
и избирательной кампании, и выра-
жена нам моральная  поддержка, - 
мы особенно признательны.

Вячеслав Володин опубликовал 
статью, в которой говорится, что 
суверенитет в россии и белару-
си - основа политики (подробнее 
на стр. 6).

игорь сергеенко обратил вни-
мание на сплоченность белорусов:

- люди шли голосовать дружно, 
 семьями, за наше настоящее и бу-
дущее. В стране стабильно раз-
виваются экономика и соцсфера, 
строятся новые дома и объекты, 
растет благосостояние людей. 
сегодня в обществе есть спрос 
на повышение качества жизни. а 
оно в первую очередь зависит от 
нас самих. В год благоустройства 
необходимо приложить макси-
мум усилий и власти, и обществу  
для того, чтобы наша жизнь стала 
еще ярче, насыщеннее и стабиль-
нее.
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СЯбРЫ СПЛОтИЛИСь

Игорь КАРПЕНКО, председатель Централь-
ной избирательной комиссии Беларуси:

- Обстановка в период основного дня голосования на всех участках 
была спокойная, штатная, контролируемая. Каких-либо преступле-
ний, злостных правонарушений не зафиксировано. Были единичные 
случаи фотографирования заполненных бюллетеней, попытка их 
выноса с участка. Нештатных ситуаций не возникало.

ДОСЛОВНО

Игорь Сергеенко проголосовал досрочно.

ФАКТ ВмеСТе


